
ö f f e n t l i c h e

N i e d e r s c h r i f t Nr. HA/007/09

über die Sitzung des Hauptausschusses - HH der Stadt Emmendingen am
Donnerstag, dem 12.11.2009 im Sitzungssaal des Rathauses

Beginn: 14:00 Uhr Ende: 14:35 Uhr

Tagesordnung: Drucksache

1 Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner

2 Niederschrift über die öffentliche Sitzung Nr. 06/09
des Hauptausschusses der Stadt Emmendingen am
24.09.2009

3 Zustimmung zur Annahme von Spenden

4 Unterbringung der Tourist-Info im Bahnhofsgebäude
- Interfraktioneller Antrag

1270/09/2

5 Bekanntgaben der Verwaltung

6 Anfragen der Ausschussmitglieder an die Verwaltung

Anwesenheit:

Der Vorsitzende
Herr Stefan Schlatterer

Die Stadträte
Herr Thomas Fechner
Frau Christl Gräber
Frau Ute Haarer-Jenne
Herr Alfred Haas
Herr Oskar Kreuz ab 14.25 Uhr
Herr Hartmut Mößner
Herr Joachim Saar
Frau Barbara Schweizer
Herr Heinz Sillmann Vertretung für SR Dr. Fechner
Herr Wilhelm Volz Vertretung für SRin Buselmeier
Frau Martina Weber Vertretung für SR Zahn



Die Ortsvorsteher
Herr Friedrich Hegener
Herr Willi Monke
Herr Felix Schöchlin

Die Fachbereichsleiter
Herr Uwe Ehrhardt
Herr Hans-Jörg Jenne
Herr Alexander Kopp
Herr Rüdiger Kretschmer

Die städtischen Fachvertreter
Herr Hans Bury
Herr Wolfgang Glasenapp
Frau Annette Große-Ruyken
Frau Petra Mörder
Herr Stephan Schweiger
Frau Birgit Tritschler

Abwesend waren:

Die Stadträte
Frau Andrea Buselmeier entschuldigt
Herr Dr. Johannes Fechner entschuldigt
Herr Martin Zahn entschuldigt

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem
Hauptausschuss form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium beschlussfä-
hig ist.



- TOP 1 - Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwoh-
ner

Herr David Duykers sagt, dass die Deutsche Bahn das Mietverhältnis mit der „Roll-
brett-Mission“ zum 30.06.2010 gekündigt habe. Nach der Bekanntgabe des interfrak-
tionellen Antrages zur nochmaligen Beratung im Gremium sei bei ihm eine gewisse
Ungewissheit entstanden, welche zu Irritationen in der Öffentlichkeit geführt habe. Er
fragt, ob der Deutschen Bahn der neue Sachverhalt über die neue Diskussionsgrund-
lage mitgeteilt wurde?

Herr Schlatterer sagt, dass durch den Antrag keine neue Beschlusslage entstanden
sei.

Der Beschluss die Räume im Bahnhof umzubauen, und dann für die Tourist-Info an-
zumieten, habe weiterhin Bestand.

In der heutigen Sitzung soll lediglich nachgewiesen werden, dass eine Unterbringung
der Touristik-Information in einem Pavillon auf dem Bahnhofsgelände aus Platz- und
finanziellen Gründen nicht möglich sei.



- TOP 2 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung Nr.
06/09 des Hauptausschusses der Stadt Emmen-
dingen am 24.09.2009

Der Vorsitzende weist darauf hin, dass die Niederschrift beim Schriftführer zur Ein-
sichtnahme ausliegt und diese, wenn keine Widersprüche während der Sitzung ein-
gingen, genehmigt ist.

Widersprüche gegen die Niederschrift werden in der Sitzung von Gremiumsmitglie-
dern nicht erhoben.



- TOP 3 - Zustimmung zur Annahme von Spenden

Beschluss:

Der Annahme der eingegangenen Spenden wird zugestimmt.

Abstimmungsergebnis:

SB Ja Nein Eh
11 11 0 0



- TOP 4 - Unterbringung der Tourist-Info im Bahnhofsge-
bäude
- Interfraktioneller Antrag

1270/09/2

Herr Schlatterer gibt anhand einer Powerpoint-Präsentation die Ergebnisse der Un-
tersuchung für eine Unterbringung der Touristik-Information auf dem Bahnhofsgelän-
de bekannt.

Er teilt mit, dass die preisgünstigste Variante einer Container-Lösung die gleichen
Kosten verursachen würde, wie der Umbau im Bahnhof. Bei Einhaltung der notwendi-
gen Ausstattungsstandards würden die Kosten für eine Containerlösung sogar über
den Umbaukosten liegen. Gleichzeit kann auch nachgewiesen werden, dass nach
dem geplanten Umbau des Bahnhofsvorplatzes zum ZOB kein geeigneter Standort
für einen Container gefunden werden konnte.

Frau Haarer-Jenne ist der Meinung, dass auch nach dem Umbau des Bahnhofvor-
platzes ein Pavillon integriert werden könnte.

Herr Kretschmer legt den Entwurf der Umbauplanung vor. Hieraus geht hervor, dass
der Einsatz eines Containers für die Touristik dort nicht machbar ist.

2. Beschlussempfehlung:

Die Information über die Machbarkeit und Kosten eines stadteigenen Pavillons für die
Tourist-Information an der Brettenbachbrücke gegenüber dem Bahnhof werden zur
Kenntnis genommen.

Abstimmungsergebnis:

SB Ja Nein Eh
12 12 0 0



- TOP 5 - Bekanntgaben der Verwaltung

Die Verwaltung gibt nichts bekannt.

- TOP 6 - Anfragen der Ausschussmitglieder an die Ver-
waltung

Es werden keine Fragen gestellt.

Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 14:35 Uhr.

Der Schriftführer: Der Vorsitzende:

_________________________ ___________________________
Datum Bury Datum Stefan Schlatterer

Die Mitglieder:

___________________________
Datum Unterschrift

___________________________
Datum Unterschrift


